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Posesivos 

 

Los posesivos son las palabras que indican una relación de posesión o pertenencia. Hay que diferenciar entre 
 

- determinantes posesivos: van acompañados de un sustantivo, y concuerdan con él en género y número:  
mi habitación, mis muebles, nuestro trabajo, nuestra compañera 

- pronombres posesivos: sustituyen al sustantivo al que se refieren y concuerdan con él en género y número: 
¿Es tuyo este libro? El mío es este.  

 

Determinantes posesivos (también llamados posesivos átonos):  
 

Masculino singular Femenino singular Masculino singular Femenino plural 

mi primo mi prima mis primos mis primas 

tu sobrino tu sobrina tus sobrinos tus sobrinas 

su padre su madre sus padres sus madres 

nuestro tío  nuestra tía nuestros tíos nuestras tías 

vuestro hermano vuestra hermana vuestros hermanos vuestras hermanas 

su abuelo su abuela sus abuelos sus abuelas 
 

Pronombres posesivos (también llamados posesivos tónicos): 
 

mío, mía, míos, mías 
tuyo, tuya, tuyos, tuyas 
suyo, suya, suyos, suyas 
nuestro, nuestra, nuestros, nuestras 
vuestro, vuestra, vuestros, vuestras 
suyo, suya, suyos, suyas 

Mi pelota. Es mía. – ¿Cuál es tu pelota? Esa es la mía. 
¿Son tuyos? [los pantalones, por ejemplo] 
Son los suyos. [sus hijos] 
Son las nuestras. [las llaves] 
Es vuestro. [el ordenador] 
Es la suya. [la cerveza] 

 

Cuando me refiero a la persona que posee algo no utilizamos el artículo: Es tuya [la chaqueta – pero me refiero a ti] 
Cuando me refiero al objeto poseído o a la persona con relación de pertenencia entonces utilizamos el artículo:  
Es la tuya [la cámara] 
¿Es este tu coche? ¿Es el tuyo? ¿Es tuyo?  
¿De quién son estas gafas? Son mías.  
¿Son estas mis gafas o tus gafas? Son las mías.  
 

El pronombre posesivo aparece frecuentemente después del sustantivo cuando hablamos de persona: 
Un amigo mío, una amiga mía – Un amigo tuyo / suyo /nuestro / vuestro / mío 
 

Dificultades 
 

Otra forma de expresar posesión: ser de + persona: Este coche es de ella. Los zapatos son de ellos. El libro es de Lucía. 
Pero esta estructura la usamos solo con la tercera persona. 
Las llaves de ti. -> tus llaves, las tuyas 
Esto es de mí. -> Esto es mío.  
 
Los determinantes posesivos no se usan con partes del cuerpo cuando está claro de quién es la parte mencionada:  
Se ha roto el brazo. [no su brazo] 
Me lavo el pelo. [no mi pelo] 
Me duelen las piernas. [no mis piernas] 
 

No confundir tu con tú o mi con mí:  
Mi amigo. Tu amigo. – posesivos 
Tú tienes un amigo. – pronombre personal de segunda persona 
Esto es para mí. – pronombre personal después de preposición  
 

Efectivamente su o suyo pueden ser para algo de diferentes personas: de ellos, de él, de ellas, de ella, de usted, de 
ustedes. El contexto me dice de quién hablamos. 
 

Ojo: nos no es posesivo: nos tío -> nuestro tío 


